

Alcón recibe más promesas al exigir a Puig financiación para la UJI y Salud - Mediterráneo - 22/05/2018

PRIMERA TOMA DE CONTACTO ENTRE INSTITUCIONES

Alcón recibe más promesas al exigir a Puig financiación para la UJI y Salud

La rectora electa prioriza estabilizar la plantilla a la nueva facultad y urge revisar el mapa de grados || El presidente tiende la mano a la Jaume I fiando de nuevo la revisión económica a la de la Comunitat

CRISTINA GARCÍA
cgarcia@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

Nuevas caras, viejos problemas. La rectora electa de la Universitat Jaume I (UJI), Eva Alcón, arrancó ayer al presidente de la Generalitat, Ximo Puig, de nuevo, la promesa de «generar un marco estable de financiación para la UJI y el sistema universitario valenciano en particular, y la Comunitat en general, más justo», en una primera reunión «de toma de contacto» a 24 horas de la proclamación oficial de los miembros del claustro y de la nueva rectora de la UJI tras las elecciones.

Puig reiteró la «voluntad absoluta de cooperación del Consell con la Jaume I», aunque no marcó plazos, más allá de «en los próximos meses». Es lo mismo que dijo, acompañado del conseller de Educación, Vicent Marzá, en el foro bilateral que reunió a los cinco rectores en Morella en febrero, en el que anunciaron cambios en la financiación de las universidades, en un primer paso que no ha tenido un segundo. Puig dijo «tener claro» que «el marco financiero de las universidades es complicado». «Queremos que lo que pedimos al Gobierno podamos ser capaces de darlo a las universidades; esto es, un marco financiero estable y justo y que dé respuesta a las necesidades del sistema universitario valenciano», dijo.

Y confió en esta «nueva etapa, con la primera rectora al frente de la institución», a la que el presidente conoce bien, pues la fichó como número 2 por Castellón en la bancada del PSPV-PSOE en Les Corts Valencianes, donde fue la delegada de Educación hasta abril del 2016, cuando dejó su escaño para volver a su cátedra de Lengua Inglesa. Eva Alcón explicó que la cita de ayer en Castellón fue a iniciativa del jefe del Consell, «una muestra de su compromiso».

MÁS PERSONAL FIJO // La rectora recordó a Puig una vez más que ese marco económico urge, lo mismo que «consolidar el ámbito de Salud, no solo en lo que respecta al edificio», sino, sobre todo, a «estabilizar la plantilla con profesorado propio, vinculado», que combine docencia e investigación, para «afianzar unos estudios que son clave para Castellón».

Y le avanzó que no solo van a



El presidente, Ximo Puig, se reunió en la sede del Consell en Castellón con la rectora de la UJI, Eva Alcón, en una primera toma de contacto institucional.



XIMO PUIG

PRESIDENTE DE LA GENERALITAT

«Queremos que la financiación que pedimos al Gobierno podamos trasladarla a los campus»

EVA ALCÓN

RECTORA ELECTA DE LA UJI

«A la Generalitat no solo le pediremos dinero; le mostraremos proyectos para ir priorizándolos»

acudir a la Generalitat para pedir dinero, sino con proyectos», que quieren «trasladar en una futura reunión a la Conselleria de Educación para ir priorizando las actuaciones de los próximos años». Entre ellas, además de la plantilla de Salud y la financiación, otras herencias de la era Climent: el mapa de titulaciones, que lleva dos cursos en agenda, y que es uno de los ejes del programa de Alcón hasta el 2022, que «hay que revisar, no solo en la UJI sino en el siste-

cuestiones prioritarias

1 INFRAFINANCIACIÓN

La infrafinanciación es un tema recurrente de la «era Climent», que denunció que la Jaume I está económicamente «en los huesos» y que recibe 1.500 € menos por estudiante que la media valenciana.

2 ACABAR LA FACULTAD, EN EL AIRE

Los estudios de Ciencias de la Salud son la «estrella» de la UJI. Medicina y Enfermería tienen lista de espera, crece la I+D y los másteres, pero el profesorado no se puede «fijar», en una facultad construida al 60% por el Consell, con la segunda fase en el aire.

3 EL MAPA DE GRADOS SIGUE EN 'STAND BY'

La rectora electa apuesta por un nuevo mapa de grados, pero no solo de la UJI, sino que estudie las necesidades de las cinco universidades públicas en su conjunto. Lo anunció el conseller Marzá en el 2016, se creó una comisión y sigue en 'stand by'.

ma valenciano, con margen para avanzar». El otro es ver «cómo Educación ayuda en la dotación al estudiantado de la capacitación lingüística que les sirva para la empleabilidad», en la línea de las competencias transversales que propone en su programa *Per l'UJI* y con el requisito lingüístico sin activar de fondo por el veto del Consell Social.

El clima es de «colaboración» y de «trabajo en común», coincidió. «Ambos somos una adminis-

tración pública, y tenemos la voluntad de servicio», dijo Alcón.

«En los próximos meses iremos avanzando», con el trasfondo de «esta nueva etapa, muy positiva para la UJI», señaló Puig, tras «agradecer» el trabajo de «un gran rector», como ha sido Vicent Climent, que ha reivindicado por activa y pasiva esa financiación que necesita una UJI en crecimiento, con nuevos estudios, y que se ha visto lastrada por los recortes desde el 2012, sin conseguirlo. ≡

detalles

ALCÓN AL MANDO

“Es muy positivo tener una rectora”

El presidente Puig considera «muy positivo» que la UJI, una universidad «joven», tenga una rectora por primera vez, ya que «a algunas universidades les ha costado 500 años», apuntó, haciendo referencia a la Universitat de València.

MODERNIZACIÓN

“La universidad debe adaptarse”

La elección de Alcón, señaló el jefe del Consell, es «una magnífica noticia, pues es una persona valiosa que puede producir una nueva modernización en la UJI en un momento de cambio en el que la universidad también tiene grandes retos y hay que adaptarse».